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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ 

HERNÁNDEZ- Buenas tardes. Bienvenidas todas y todos los medios de 

comunicación que nos hacen el favor de acompañarnos; a las personas que nos 

siguen en las diversas plataformas, así como a mis compañeras y compañeros 

diputados; alcalde licenciado Mauricio Tabe, sea usted bienvenido a este 

Congreso de la Ciudad, es un gusto saludarlo y tenerlo aquí.  

Hoy estamos reunidos con el fin de fortalecer el principio de rendición de cuentas, 

así como el principio de equilibrio entre los diversos órganos de gobierno, que 

más que pretender una separación tajante del poder, plantea un sano equilibrio y 

colaboración en beneficio únicamente de las personas. Y sin más preámbulo, 

siendo las 13:03 horas del día viernes 19 de mayo del 2023, damos por iniciada la 

comparecencia del alcalde licenciado Mauricio Tabe, alcalde en la demarcación 

territorial de Miguel Hidalgo.  

Para poder iniciar la sesión, solicito al diputado Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán, proceda a pasar lista 

de asistencia.  

EL C. SECRETARIO DIPUTADO GERARDO VILLANUEVA ALBARRÁN.- Claro 

que sí, diputada Presidenta.  
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Por instrucciones de la Presidencia, se procederá a pasar lista de asistencia. Por 

la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales: 

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña:  

Diputada Alejandra Méndez Vicuña: 

Diputada Ana Francis López Bayghen Patiño:  

Diputado José de Jesús Martín del Campo Castañeda: 

Diputado Miguel Ángel Macedo Escartín:  

Diputada Miriam Valeria Cruz Flores: 

Diputada América Rangel Lorenzana: presente 

Diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena:  

Por la Comisión de Administración Pública Local: 

El de la voz, diputado Gerardo Villanueva Albarrán: presente 

Diputada Elizabeth Mateos Hernández: presente 

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros García:  

Diputado Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso:  

Diputada Valentina Valia Batres Guadarrama: presente 

Diputado Luis Alberto Chávez García:  

Diputado Ricardo Rubio Torres:  

Diputado Víctor Hugo Lobo Román: 

¿Falta alguna o algún diputado por pasar asistencia? 

Diputada Presidenta, tenemos 3 integrantes de la Comisión de Alcaldías y Límites 

Territoriales y 4 integrantes de la Comisión de Administración Pública Local, por lo 

que la sesión puede desarrollarse.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado Villanueva.  
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Iniciamos la sesión de comparecencia del licenciado Mauricio Tabe, alcalde en la 

demarcación de Miguel Hidalgo.  

De conformidad con el acuerdo aprobado por estas Comisiones Unidas, el 

formato bajo el cual se realizará la comparecencia será el siguiente:  

El licenciado Mauricio Tabe, alcalde en la demarcación territorial de Miguel 

Hidalgo, tendrá 20 minutos para desarrollar el informe que previamente hizo llegar 

a este órgano legislativo, mismo que fue distribuido en tiempo y forma.  

Posteriormente, habrá una ronda de preguntas en las que participará un diputado 

o diputada por cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria.  

Al final de las intervenciones de las y los diputados, la persona titular de la 

alcaldía podrá hacer uso de la voz hasta por 20 minutos para responder todas las 

preguntas realizadas. Al final de la intervención de la persona titular de la alcaldía, 

las y los diputados podrán hacer uso de una sola réplica hasta por 3 minutos, 

previo registro ante estas presidencias.  

Por último, la persona titular de la alcaldía tendrá un tiempo de 20 minutos para 

emitir un mensaje final, recordando que todo aquello que no se haya podido 

desahogar por tiempo, se hará llegar a este órgano legislativo en un plazo 

máximo de 72 horas, posterior a esta sesión, por escrito. 

Por favor, alcalde licenciado Mauricio Tabe, puede usted iniciar su exposición.  

EL C. LIC. MAURICIO TABE ECHARTEA.- Muchísimas gracias. Muy buenas 

tardes a todas y a todos, de verdad gracias por estar aquí, sobre todo quiero 

agradecer a mis compañeras y compañeros diputados del PAN su presencia, del 

PRD, coordinador Víctor Hugo Lobo; del PRI. A todas y todos, gracias por estar 

aquí. 

También saludo con gusto a todas nuestras vecinas y vecinos que nos acompañaron. 

Gracias de verdad de corazón por estar presentes, por acompañarme a lo largo de este 

gobierno, porque gracias a nuestras vecinas y vecinos llegamos al gobierno y gracias a 

ellas y a ellos es como gobernamos, gracias a su confianza. 

Hay que recordar bien que la gente nos pone en las posiciones públicas y todos los días 

lo que tenemos que hacer es trabajar arduamente para mantener la confianza y así 

mantener los buenos resultados. 
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Gracias al equipo de trabajo que me acompaña, porque hoy vengo a comparecer 

presentando resultados no de lo que un servidor ha hecho sino de lo que todo un equipo 

de hombres y mujeres de verdad muy comprometidos, hombres y mujeres de causas, 

hombres y mujeres que están entregados en cuerpo y alma para hacer las cosas y 

hacerlas bien. 

El resultado de nuestro trabajo es de todo un equipo que tiene una misión y que tiene 

vocación, y por eso nos sentimos muy orgullosos de los resultados que hemos dado en el 

gobierno y que nos permiten mantener la confianza de nuestros vecinos. 

Pero también tengo que hablar con mucha claridad del terrible escenario en el que 

vivimos de asedio y acoso por parte del gobierno, porque eso representa un doble 

esfuerzo para nosotros, pero también representa que a los vecinos los ha tomado de 

rehenes políticos el Gobierno de la Ciudad y el Gobierno Federal. No dejan de fregar a 

nuestros vecinos. 

Les voy a decir por qué, no es un invento. De cada una de las cosas que digo tengo 

elementos para probarlo y lo que vengo aquí a exigir a este Congreso es que detengan la 

persecución y detengan el asedio a los vecinos de Miguel Hidalgo. Aquí no vengo a 

complacerlos, vengo a hablar con la vedad de lo que está pasando en la ciudad y de lo 

que tiene que cambiar. 

Empezamos con el castigo presupuestal que hemos señalado. Miguel Hidalgo aporta el 

20 por ciento del predial de la ciudad y le regresan menos del 3 por ciento, es ridículo, y 

siempre salen con la basura de discurso de que “es para los ricos”, cuando no se dan 

cuenta que tenemos barrios y zonas populares que requieren de esos recursos; y a quien 

no le dan es a la gente que más lo necesita, se han dedicado a engañar al pueblo 

diciendo que ven por el pueblo cuando las zonas más abandonadas de la alcaldía por 

parte de los que gobernaron, de ustedes, fueron nuestros barrios y las zonas populares. 

Porque dicen muchas mentiras, y lo digo muy claro porque ya estuvo bueno de tanto rollo, 

ya estuvo bueno de engañar al pueblo, y el pueblo se da cuenta, por eso en el 2021 la 

gente los castigó. 

La ciudad cambió y la ciudad cambió porque se decepcionó de tanto engaño. A la ciudad 

no la engañan, no la compran, no le compran el voto, reciben el dinero y votan por 

quienes en su sano juicio creen. 
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Lo que sí se dieron cuenta también y lo que se ha dado cuenta la gente, es de la forma en 

cómo nos han tratado. Cuando decidimos complementar la pésima estrategia del COVID, 

complementar al Gobierno Federal y al Gobierno de la Ciudad con las Pruebas COVID, lo 

primero que hizo el Gobierno de la Ciudad fue mandarnos verificación a nuestros módulos 

de Pruebas COVID, que eran de bajo costo, que eran para servir a la gente, ¿por qué?, 

porque la gente dormía afuera de los centros de salud para hacerse una prueba e ir a 

trabajar o ir a la escuela; y no les gustó que ayudáramos a la gente, porque cuando 

ayudas a la gente te avientan el camión del gobierno. 

Igualmente, ahora que estamos trabajando con mucha fuerza para acabar con la violencia 

hacia las mujeres y lanzamos toda la estrategia circular contra la violencia, no dejan de 

torpedear nuestros programas y de señalarlos cuando la incompetencia es del gobierno. 

Los problemas de feminicidios, las agresiones sexuales, la impunidad contra las mujeres 

es responsabilidad de la Fiscalía. Ah, sí, pero se les hace muy fácil llegar, cuestionar al 

gobierno de la alcaldía y decir “cancelen los programas”, como los Puntos Violeta, que no 

solamente se han replicado en otras alcaldías de la ciudad, sino se han replicado también 

en otros municipios. 

Lo que tenemos que hacer es sumar esfuerzos para acabar con los problemas, no acabar 

con los programas que exitosamente funcionan. Lo que tenemos que hacer es corregir 

errores, no acabar con los programas. 

Por eso nuestro país se está yendo al barranco, ¿por qué?, porque a cada problema no 

se encuentra una solución, se genera un problema mayor, como es acabar con los 

programas y las instituciones. 

El asedio del gobierno ha implicado también el limitar las facultades a las alcaldías en 

distintas materias y así han ido, este Congreso también, lo digo por la mayoría que 

gobierna, ha sido cómplice de ir recortando facultades a las alcaldías, ¿por qué?, porque 

están traicionando lo que tanto luchaban.  

Yo recuerdo en la Constituyente ver a los diputados de MORENA pelear porque hubiera 

alcaldías con mayor competencia, con más autonomía, un Tribunal Superior de Justicia 

también mucho más autónomo, en fin, por instituciones no doblegadas al poder, y tal 

parece que llegan al poder y se les olvida todo por lo que peleaban, ahora a recortar 

facultades, anular la Constitución, cancelar derechos. 
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Lo digo porque este es un espacio político para hablar de lo que pasa en la ciudad, no 

para hablar de la morralla de algunos problemitas sino de los grandes problemas que hoy 

sufrimos los vecinos de las distintas alcaldías. El problema que estamos viviendo es que 

cada vez están dejando con menos facultades a los gobiernos de las alcaldías para 

responder, cada vez con menos recursos y cada vez más con más problemas, ah, sí, pero 

para endosar la responsabilidad ahí nos avientan a las alcaldías de frente. 

Por eso es que hemos hecho un gran esfuerzo también por complementar las labores de 

seguridad del gobierno, porque ha demostrado el gobierno, como ningún gobierno, que 

puede solo. Un gobierno no puede solito y necesita siempre sumar fuerzas, si no suma 

fuerzas está condenado al fracaso.  

¿Qué es lo que estamos viendo también del asedio por parte del gobierno? La 

persecución y el uso de la Fiscalía y de la Contraloría para estar poniendo el pie en miles 

de asuntos, solicitudes, demandas, suspensiones. Lo vivimos al principio, en los primeros 

seis meses del gobierno la Contraloría, ya por consigna, había suspendido al Director 

Jurídico y de Gobierno, lo ganamos en el Tribunal, no tenían la razón, era persecución 

política y distraernos de la labor del gobierno. ¿Eso a quién perjudica? A nosotros nos 

entretiene, pero a quien perjudica más es a nuestras vecinas y vecinos.  

Con todo eso, con todos esos obstáculos que sufrimos día a día por parte del gobierno, 

con ese asedio constante y esa persecución, nosotros no hemos dejado de trabajar y ver 

por nuestros vecinos.  

Nosotros siempre tendemos la mano para poder colaborar con cualquier dependencia del 

gobierno, no importa del partido que sea, no importa quién la presida, porque de lo que se 

trata es de sumar fuerzas para acabar con los problemas que vive la alcaldía y que vive 

nuestra ciudad. 

Cuando nosotros trabajamos por resolver los problemas de Miguel Hidalgo también le 

estamos echando la mano al Gobierno de la Ciudad en bajar los problemas, cuando 

trabajamos contra la violencia de género en Miguel Hidalgo también estamos ayudando a 

que la ciudad sea mucho más segura para las mujeres. Cuando trabajamos por una 

alcaldía más segura también trabajamos por nuestros vecinos de otras alcaldías que 

vienen a trabajar a Miguel Hidalgo.  

Entonces ¿cuál es el espíritu que debe prevalecer: el de cooperación o el de asedio y 

obstaculización? Por eso yo señalo esto que está pasando y que es muy grave, el castigo 
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a Miguel Hidalgo, el castigo a las alcaldías, el uso de la Fiscalía, el uso de la Contraloría, 

los recortes presupuestales, los linchamientos mediáticos y el abuso del poder hoy es el 

rasgo distintivo de este gobierno, que vengo a señalarlo porque es importante que se 

detenga para bien de nuestras vecinas y vecinos. 

Gracias a nuestras vecinas y vecinos por toda su comprensión, gracias a nuestras 

vecinas y vecinos por toda su confianza. Hoy podemos decir que hemos entregado muy 

buenos resultados en lo que más requieren nuestros vecinos. Esto no quiere decir que ya 

hemos llegado al punto en donde nos podamos sentir plenamente satisfechos, pero sí 

estamos colocados como una de las alcaldías que ha dado mejores resultados en 

seguridad, gracias a la estrategia de Blindar Miguel Hidalgo. 

Hoy complementamos la labor de seguridad, que no puede solito el gobierno, y lo voy a 

decir así: Nos reunimos con la Jefa de Gobierno al principio de la administración en un 

gabinete de seguridad, yo no quería un foto, a mí no me interesa una foto en donde no 

resulte nada, yo quería compromisos muy claros para bien de nuestros vecinos y 

acordamos recuperar los módulos de seguridad en las colonias, para que hubiera más 

vigilancia y nuestras vecinas y vecinos se sintieran más seguros y recuperamos 17 

módulos, y gracias a ello hoy nuestras vecinas y vecinos se sienten más seguros. 

No lo digo con base en mis datos, ni tampoco en lo que escucho de mis colaboradores, ni 

lo que me dicen en las redes sociales, lo digo con base en lo que los vecinos dicen en la 

encuesta del INEGI cada tres meses, Miguel Hidalgo es una de las tres alcaldías en 

donde las vecinas y los vecinos se sienten más seguros; y con los datos del Gobierno de 

la Ciudad, es la alcaldía que más logró reducir la incidencia delictiva. Sí, hay trabajo 

coordinado y logramos reducir la incidencia delictiva en más de 19 por ciento el primer 

año y llevamos un 16 por ciento en este año. Trabajo coordinado y trabajo 

complementario. 

¿Y lo digo por qué trabajo coordinado? Porque sí triplicamos el número de policías 

auxiliares, duplicamos el presupuesto para la seguridad, blindamos nuestras fronteras con 

los operativos con otras alcaldías y establecemos operativos en las zonas de mayor 

incidencia delictiva. Con eso sí contribuimos a la bajar la incidencia y sí contribuimos 

también a que sea una de las tres alcaldías en donde se vive más seguro. 

Sí debo decir, atiendo semanalmente los gabinetes de seguridad, y atiendo también las 

demandas de nuestros vecinos y reclamo a la Fiscalía que muchas de las carpetas de 
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investigación que le pido que mis vecinos solicitan las archivan, porque están ocupados 

en otras cosas, andan más juntando carpetas de políticos, que de rateros de las colonias 

y por eso no les da tiempo de perseguir a muchos delincuentes que asedian Miguel 

Hidalgo. Semana tras semana, les voy a dar el dato de cuántos delincuentes dejan 

sueltos, de esos delincuentes que le quitan la medallita a la vecina, de esos delincuentes 

que le quitan la cartera al señor, o que le roban el celular a la que viene bajándose del 

pesero, de esos a los que ustedes no les importan porque solamente están pensando en 

la política, no en las vecinas ni en los vecinos. Esa es la realidad, y les voy a pasar los 

números y cuánta gente no liberan de esos delincuentes que se la pasan rondando y la 

gente lo sabe. 

La Fiscalía hoy se dedica a fabricar delitos, cuánta gente inocente no está hoy en la cárcel 

y cuántos delincuentes que todo el día están asediando a nuestros vecinos están fuera, 

están en la calle y siguen fregando. Y lo digo así porque se han roto las formas de la 

discusión política, se ha utilizado a la Fiscalía cínicamente, y yo pongo aquí al funcionario 

público de la Fiscalía a que responda cuántas carpetas de investigación abre y cuántos 

detenidos persiguen de nuestros gabinetes de seguridad. 

A mí no me gusta andar perdiendo el tiempo, ni que nos den atole con el dedo en los 

gabinetes de seguridad y se los digo porque yo sé que se está riendo, pero se ríen de los 

vecinos, se ríen de los vecinos que nos piden resultados. No es político, dense cuenta, 

dense cuenta de lo que le está pasando a la ciudad de la enorme tragedia que está 

viviendo, porque la Fiscalía está distraída en lo político, se les olvidan los delincuentes 

que molestan a nuestros vecinos. 

Con este trabajo que hemos logrado blindar Miguel Hidalgo, se ha hecho un gran esfuerzo 

para poder bajar esta percepción de inseguridad con lo que recibimos a la alcaldía. 

Llegamos y teníamos una de las alcaldías más inseguras, el 75 por ciento de la gente 

opinaba que Miguel Hidalgo era muy insegura, hoy más de la mitad opinan que se sienten 

más seguros, y tenemos que seguir trabajando. Yo espero de verdad que zapatero a sus 

zapatos y se ocupen y nos ocupemos todos de la seguridad.  

Hemos hecho un gran esfuerzo para acabar con la violencia también hacia las mujeres y 

en Miguel Hidalgo todos los programas sociales están enfocados en las mujeres, en 

acabar con la violencia y en hacer el piso más parejo. 
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Acabamos con el clientelismo político de los programas sociales que se usaron para jalar 

votos, esos que dicen ver por el pueblo usan al pueblo. Ahorita no hay clientelismo, las 

trabajadoras sociales de la UNAM, una institución de prestigio son las que evalúan los 

perfiles de quienes solicitan el programa, ¿por qué? Porque queremos que el programa 

llegue a quienes más lo necesitan y sobre todo a las mujeres, es una garantía, porque lo 

que está en juego es la confianza, a mí no me interesa si es un color o si fue y vino, a mí 

lo que me interesa es que los vecinos sientan la tranquilidad de que realmente los apoyos 

llegan a la gente que más necesidad tiene, porque los políticos perdemos la confianza 

cuando decimos una cosa y hacemos otra y eso la gente te lo cobra. Si no pregunten lo 

que pasó en la ciudad en el 21. 

Por eso es importante seguir trabajando para robustecer los programas hacia las mujeres 

y todos nuestros programas de apoyo son para ellas, no hay programas sociales para 

hombres porque sabemos que hay una gran injusticia entre hombres y mujeres. 

El primer criterio, digamos, el criterio más simple para poder atender estas injusticias es la 

desigualdad de género, por eso es que le metimos más recursos para las mujeres. 

Hemos estado recuperando nuestros espacios públicos para hacerlos más seguros y en 

donde más recursos hemos metido es en las zonas populares y en nuestros barrios, 

aquellos que estaban más abandonados por quienes gobernaban antes. 

Lo digo así, hoy la obra más importante la hicimos en uno de los barrios que es 

emblemático de la alcaldía, la Pensil, un barrio que representa historia y tradición y que 

además tiene la identidad de la ciudad, un barrio con mucha vida, un barrio emblemático 

de la alcaldía, yo podría decir que es el corazón de la alcaldía e intervenimos el Pavón, 

que es la joya de la Pensil y ¿por qué? Para hacerlo más seguro, para hacerlo más bonito 

para la gente que disfruta del deportivo, pero sobre todo para hacerlo más bonito para 

todas y todos los que caminan alrededor de ese deportivo. 

¿Qué soñábamos cuando hicimos esa intervención? Primero que nuestros usuarios, los 

niños, las niñas, los jóvenes estuvieran en un deportivo más bonito, pero también ¿qué 

soñábamos? Que estuviera mucho mejor la colonia, que cuando caminaran alrededor del 

deportivo tuvieran una vista más bonita y lo que le regalamos a la Pensil es la vista de un 

parque, de un área verde, de una zona que tiene vida. Antes caminaban y veían un muro, 

veían cascajo, veían basura y hoy le regalamos esta vista preciosa de un área que es de 
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los vecinos y las vecinas, la vista de un parque. Eso cambió muchísimo el entorno y con 

eso hacemos calles y parques mucho más seguros. 

Lo que digo es que cuando nosotros iluminamos las calles y los parques, cuando les 

ponemos más áreas verdes, cuando los hacemos más limpios a la gente le gusta estar en 

la calle y en el parque o en la placita y cuando tiene una calle y un parque o una placita 

más bonita, la comunidad convive, los adultos mayores salen a platicar en las bancas, los 

niños salen a correr, las señoras también a recorrer con sus hijos y eso le da vida a la 

comunidad y hace entornos mucho más seguros. 

En esas calles más limpias, más iluminadas, más ordenadas, con vida, lo que 

ahuyentamos es la delincuencia, a que estén viciosos ocupando los espacios y no es que 

necesariamente cuando no hay luz hay delincuentes, no, cuando no hay luz y cuando hay 

suciedad hay miedo, hay inseguridad y lo que nosotros combatimos no solamente es la 

inseguridad, sino el miedo de la gente y trabajamos para que nuestras calles y nuestros 

parques se vean más limpios, más ordenados y sean más seguros. 

Por eso hemos recuperado parques como nunca y a donde más recursos hemos metido 

es al reencarpetado de nuestras calles en las zonas populares, hacia allá hemos dirigido 

los recursos porque sabemos que es donde más se necesitan. 

Hemos hecho de la alcaldía, además, la capital de la reactivación económica. Uno de 

cada 4 empleos en la Ciudad de México formales, es en Miguel Hidalgo, ¿por qué?, 

porque hay certeza para quien invierte; aquí no nos peleamos con los empresarios. Sí les 

tendemos la mano y no les ponemos el pie, hablamos claro de lo que se puede y de lo no 

se puede. No se trata de asediarlos, se trata de generar condiciones porque el único 

camino para que nuestra gente salga adelante, es que encuentre trabajo y con trabajo 

nuestros vecinos y nuestras vecinas tienen más oportunidades y por eso es que la 

alcaldía que más empleos ha generado en la ciudad, es Miguel Hidalgo.  

Sí, cuando llegamos casi todos los negocios estaban cerrados, sí cuando llegamos había 

muchísima incertidumbre por parte de quienes emprendían. Hoy hay mayor confianza y 

mucho mayor certeza, no dejamos que se pasen de la raya.  

Hemos puesto orden y hemos sido mucho más enérgicos con las violaciones a los usos 

de suelos, a pesar de la flexibilidad y las trampas con las que el Gobierno de la Ciudad ha 

permitido las violaciones a los usos de suelo. Y voy a señalar dos casos muy importantes.  
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El acuerdo de facilidades administrativas que permite el caos inmobiliario, sí, ese que 

luego tanto señalan, ¿por qué?, porque permite construcciones sin que cuenten con los 

permisos completos; sí, el Gobierno de la Ciudad fomenta el caos inmobiliario, dicen que 

para reactivar la economía. No, es para generar caos inmobiliario, desarrollos que no 

tienen los permisos y nosotros haremos públicos todos los desarrollos que están bajo el 

acuerdo de facilidades administrativas para que sepan que es el Gobierno de la Ciudad 

quien ha permitido esos desarrollos sin cumplir con la norma. 

Esas situaciones excepcionales, esos privilegios que está otorgando el gobierno es lo que 

genera incertidumbre jurídica, eso es lo que nosotros decimos ponernos el pie, ¿por qué? 

porque nosotros respondemos a nuestros vecinos y cuando vienen nuestros vecinos a 

quejarse de una obra, de una obra que no tiene los papeles, tenemos que señalar que es 

el gobierno y a ver quién del gobierno los va a pelar, a ver quién les va a hacer caso, por 

eso es importante dejar claro que estas violaciones al uso de suelo, fomentadas desde el 

gobierno, tienen que ser suspendidas de inmediato.  

¿Qué otro tema? Los acuerdos que ha generado el gobierno para reconocer derechos 

adquiridos en giros mercantiles sin cumplir con un procedimiento y esto ha generado 

actos de autoridad que son violaciones a los usos de suelo, es decir, cambios de uso de 

suelo fast track, cambios de uso de suelo violando la ley que ha fomentado el Gobierno de 

la Ciudad. 

Lo quiero señalar aquí porque en la narrativa del gobierno es otra, se persinan frente al 

desarrollo inmobiliario y le abren la puerta al caos inmobiliario y por eso es que señalo 

muy claramente cuáles son estos obstáculos que enfrentamos.  

Hemos mejorado en las instalaciones públicas como nunca, nuestros deportivos, nuestros 

CENDIS, hoy son mucho más seguros, le hemos metido más recursos porque creemos 

que la gente lo que necesita son instalaciones dignas para poder hacer ejercicio, para 

tomar sus clases, para poder encontrarse con la comunidad en nuestros faros.  

Hemos hecho además una inversión importante en que nuestros deportivos estén mejor y 

que nuestros mercados también estén bien. Hemos intervenido, como ya lo he dejado ahí 

por escrito, diversos mercados, CENDIS, faros y deportivos. 

Hemos logrado el gobierno más transparente y tenemos hoy, hoy contamos con el 

reconocimiento por parte del Instituto de Información del INFODF, y por eso es que yo me 
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siento muy orgulloso del equipo de hombres y mujeres con el que trabajamos porque 

pues estos resultados no podrían ser sin su aportación,  sin su trabajo.  

He dejado también por escrito pues el detalle de toda la información que me solicitaron, 

para que tengan a bien revisarla y con mucho gusto atender sus preguntas por escrito o si 

quisieran en alguna reunión.  

Yo lo que también creo que además de esta comparecencia servir para hablar de 

nuestros problemas, de los problemas que vive la comunidad, no dejo de señalar el 

escenario tan preocupante que vivimos en el país y la forma en cómo se han ido 

desmantelando instituciones, la forma en como quienes hoy gobiernan desde el Gobierno 

de la Ciudad terminaron traicionando sus banderas. 

Hoy nos encontramos en este Salón Heberto Castillo, un líder de la izquierda que si los 

viera aplaudiendo la militarización del país se revolcaría, si vieran los líderes de la 

izquierda, los luchadores del 68, cómo hoy le apuestan al estado militar de derecha, se 

arrepentirían de haber llegado, si vieran cómo hoy quienes gobiernan en la ciudad y en el 

país han echado a la basura instituciones y la agenda de derechos humanos. 

No, yo entiendo que les da vergüenza y no lo pueden decir, a muchos les da vergüenza la 

hipocresía a la que han llegado, por eso muchos están arrepentidos y por eso muchos 

nos han buscado para decir “¿a dónde hemos caído?”. 

Cancelaron la Agenda de Derechos Humanos y hoy tienen como un verdadero adorno 

esa Comisión de Derechos Humanos. Han acabado con los órganos autónomos del 

Estado Mexicano porque no creen ya en los derechos humanos, no creen las cúpulas del 

poder, no necesariamente los militantes de la izquierda. 

Por eso muchos están avergonzados de este gobierno, porque saben que perdieron la 

autoridad moral, y cuando pierdes la autoridad moral y cuando pierdes las causas y 

cuando te conviertes en aquello que tanto criticabas, pierdes a los seguidores y te voltean 

y te dan la espalda y te sacan del poder. 

Habrá muchos que hoy defienden lo indefendible porque es su trabajo, pero saben en el 

fondo que eso no era por lo que luchaban. 

Abandonaron las causas de las mujeres, y que vergüenza, de verdad. La izquierda, 

precursora del movimiento feminista y de la lucha por los derechos para las mujeres hoy 

presenta los escenarios más lamentables de represión a las mujeres, de hipocresía, de 
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insultos. Las gasea, les manda a los granaderos, las desprecia y las menosprecia y por 

eso los movimientos feministas los repudian. 

Debilitan los contrapesos, aquellos líderes de izquierda que luchaban por la 

democratización del país, por los derechos humanos, y hoy ven a un Presidente obstinado 

en restaurar un viejo régimen presidencial sin contrapesos, un régimen de una sola 

persona, en donde no exista transparencia, con el más burdo e hipócrita argumento de la 

seguridad nacional, utilizan al ejército de parapeto y de escondite para sus transas. 

Ese es el México en el que hoy estamos viviendo. 

No es cualquier cosa, no es un tema de partidos, es un proceso de restauración política 

autoritaria que tiene que ser señalado; y estos son los espacios para señalar la desgracia 

no que está viviendo México en abstracto, que estamos viviendo todos los mexicanos y 

los vecinos de Miguel Hidalgo. 

Yo aquí vengo a hablar no solamente como funcionario público sino como portavoz y 

representante de mis vecinas y vecinos que no quieren autoritarismo y que vienen aquí 

también a decirle a los diputados de la mayoría en el Congreso, a los diputados del 

gobierno “ya basta, ya basta de acabar con instituciones, ya basta de acabar con esta 

agenda de derechos humanos tan necesaria, ya basta de asediar a la oposición”. 

Hoy mucha gente está arrepentida de haber votado por quienes gobiernan y están 

arrepentidos, más allá de un tema de partidos, por ver que no les ha ido bien, por ver que 

se traicionaron las causas originales por las que pelearon, que primero iban a ver por los 

más necesitados y han sido hoy quienes más han sufrido de este gobierno. 

Por eso yo lo que les digo a los diputados del gobierno y al gobierno: No se preocupen 

por nosotros, preocúpense por la gente, porque la gente es la que está arrepentida y está 

cansada de ustedes.  

Yo les agradezco muchísimo su atención, le agradezco mucho al diputado Döring, 

coordinador de mi grupo parlamentario y a todos por estar aquí.  

Hoy México necesita liderazgos que se sumen en torno a causas, que nos sumemos para 

resolver problemas y que no nos dividamos frente a los colores. Los problemas que está 

viviendo el país ameritan esa unidad y esa solidaridad.  
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Ya basta de gobiernos que dividan. Ya basta de gobiernos que polaricen. Ya basta de 

gobiernos que persigan. Ya basta de gobiernos que frente a su realidad impongan el 

abuso del poder.  

El problema no somos la oposición, el problema son sus pésimos resultados.  

Yo les agradezco muchísimo su atención y les dejo el informe por escrito.  

Que tengan muy buen día. Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcalde.  

Diputado Villanueva. 

EL C. SECRETARIO.- Muy bien. Nada más faltaba que nos sacara el cuchillo aquí el 

alcalde, porque estuvo manoteando durante todo el tiempo, entonces es una cobardía lo 

que está haciendo. 

Diputada Presidenta, ha sido la comparecencia más grosera y llena de adjetivos que 

hemos tenido.  

Espero que podamos colocar en el formato que vengan serenos los alcaldes y cualquier 

funcionario, porque creo que no nos merecemos este trato majadero, irrespetuoso y 

carente de cualquier institucionalidad.  

LA C. PRESIDENTA.- Ya estaremos dando cuenta.  

Diputada Valentina.  

LA C. DIPUTADA VALENTINA VALIA BATRES GUADARRAMA.- Diputada Presidenta, 

yo creo que más allá de los adjetivos y de la apreciación personal, lo cierto es que la Ley 

Orgánica mandata una comparecencia y el Congreso le toca poner el esquema bajo el 

cual vienen aquí a rendir cuentas. 

Yo creo que este es un acto violatorio a la Ley Orgánica de Alcaldías. Los alcaldes vienen 

a rendir cuentas, no a echarnos un sermón. Ni hubo un informe de acciones ni se sometió 

al formato de comparecencia, y me parece gravísimo que quede un precedente de la 

burla que le hace a la institución. 

Mucho hablan de la separación de poderes y aquí viene uno a burlarse del Congreso.  

De verdad, yo llamo la atención a los dos presidentes de estas Comisiones Unidas, 

porque me parece que lo que vino aquí a señalar el alcalde de Miguel Hidalgo fue una 

serie de conjeturas personales, que se las puede guardar él, pero aquí estaba citado para 
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entregar un informe del estatus que guarda la alcaldía Miguel Hidalgo, de la cual es 

alcalde.  

Me parece que no es un asunto de seriedad, de burla o demás, simplemente me parece 

un acto que viola la Ley Orgánica. Sí debemos tomar en consideración que el alcalde 

Mauricio Tabe no ha comparecido, porque esta no fue ninguna comparecencia y no fue la 

entrega ni rendición de cuentas, esto fue una burla. 

LA C. PRESIDENTA.- Haremos lo conducente. 

Yo, al ver que ya se retiraron los diputados de otras fracciones, vamos a dar por concluida 

esta sesión, haremos los ajustes necesarios, diputada, no hay condiciones, porque ya no 

está el alcalde, haremos los ajustes necesarios y yo doy por terminada la sesión.  

LA C. DIPUTADA NANCY MARLENE NÚÑEZ RESÉNDIZ.- Perdón, diputada, pero 

tenemos derecho a expresarnos, a hacer un exhorto a esta Mesa, porque efectivamente 

se viola una responsabilidad que tienen los alcaldes aquí de comparecer. 

Seguramente y nos quedó muy claro que el alcalde en Miguel Hidalgo no tiene nada que 

informar y se pasó hablando de todo, menos de lo que hizo porque ya nos queda muy 

claro que no hizo nada y por eso no nos informó nada sobre su alcaldía. 

Pero sí tiene que haber un exhorto desde este Congreso porque no se merece, no solo 

este Poder Legislativo, no se merece la ciudadanía que un alcalde no quiera venir a 

comparecer, es su responsabilidad, y si no quiere comparecer y rendir cuentas pues que 

renuncie, porque efectivamente y afortunadamente va a ser un alcalde que pase a la 

historia no solo porque deja plantado a este Congreso y a la ciudadanía, va a ser un 

alcalde que pase a la historia porque va a ser el único municipio de 2 mil 458 que se le 

aplica de revocación de mandato y qué bueno porque nos está demostrando lo mal 

gobernante que es y qué bueno que va a ser revocado y que ya se vaya porque la 

ciudadanía no merece tener un alcalde como Mauricio Tabe en Miguel Hidalgo. 

LA C. PRESIDENTA.- A ver, permítanme tantito, va a tomar la palabra el diputado Martín 

Padilla. 

EL C. DIPUTADO JOSÉ MARTÍN PADILLA SÁNCHEZ.- Muchas gracias, Presidenta.  

Me sumo a esta molestia colectiva por lo sucedido con el alcalde de Miguel Hidalgo, él 

vino más que nada a un muro de lamentos y a quejarse de los demás gobiernos y no de 

lo que él realiza en la alcaldía Miguel Hidalgo. Él habla que es mentira y que son rollos, 
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pero aquí tenemos los datos de lo que sucede en la alcaldía Miguel Hidalgo, de las 

gestiones que en menos de una semana, y tengo hasta datos, que de un día a otro 

cierran las gestiones en la alcaldía Miguel Hidalgo y las dan por realizadas, o los folios de 

SUAC y de CESAC de gestiones que tienen más de 40 días hábiles sin realizar.  

Si el alcalde de Miguel Hidalgo no está en condiciones de dar un informe que renuncie, y 

el subejercicio que tiene también es deleznable el que tiene.  

Por eso hacemos un exhorto al Congreso de la Ciudad de México a que se posicione 

sobre este actuar del alcalde de Miguel Hidalgo. 

LA C. PRESIDENTA.- Diputada Moni. 

LA C. DIPUTADA MÓNICA FERNÁNDEZ CÉSAR.- Muchas gracias. 

El grupo parlamentario del PRI, por instrucciones de la Presidencia de que termino la 

sesión y de que no hay condiciones, nosotros nos pasamos a retirar y estamos aquí en la 

sesión. 

Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Nosotros haremos lo que es conducente, les estaremos avisando y 

damos por terminada esta mesa de trabajo. 

 


